

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

EL PALACIO DE INVIERNO EN SAN PETERSBURGO

El palacio de Invierno donde ha ocurrido el terrible atentado contra la familia imperial de Rusia, de que el telégrafo dá cuenta, se halla situado sobre la margen izquierda del Neva, en el mismo sitio que en tiempo de Pedro el Grande ocupaban once casas, una de las cuales pertenecía á su gran almirante el conde Apraxine, quien la legó al emperador Pedro II. La emperatriz Ana, después de su coronacion en Moscov, fijó su residencia en la casa de Apraxine; pero en 1754 fué esta reedificada por el conde Rastrelli, quien la terminó en 1762, bajo el reinado de Catalina II. Un incendio, debido probablemente á un defecto de las estufas, destruyó todo el interior del edificio el 17 de diciembre de 1837, á pesar de los grandes esfuerzos que se hicieron para librarlo del furor de las llamas. En 1839 el palacio de Invierno estaba completamente restaurado. La entrada principal, denominada de los Embajadores, se halla situada al lado del Neva, y por medio de una magnífica escalera de mármol se sube á las habitaciones de lujo del palacio. Sus principales salones son el de Pedro II, el salon Blando, el de San Jorge, la Galería de los mariscales, que contiene los retratos de los que combatieron contra los franceses, y la Galería Alejandro con los retratos de los generales que resistieron á la invasion francesa de 1812, obra del pintor inglés Jorge Dawe. Otras habitaciones ostentan cuadros representando las principales batallas dadas en Polonia, en Italia, en Alemania y en Crimea.

La pieza mas elegante es el salon de la emperatriz, cuyas paredes y techo son dorados. Todo es grandioso y todo ofrece una riqueza inaudita en aquella mansion. Cuando se llega á la plaza Alejandro, y desde el primer golpe de vista, las dimensiones del edificio, que forma un cuadrado de 700 piés de lado, impresionan profundamente al viajero. Aun que pertenece al estilo barroco, hace honor al talento del arquitecto que lo construyó. El único reproche que puede hacersele, dadas sus colosales proporciones de longitud, es que parece demasiado bajo, puesto que el palacio no tiene mas que setenta piés de altura. El viajero se formará una idea de la rapidéz con que las órdenes imperiales son ejecutadas en Rusia cuando sepa que dicho palacio, reproduccion exacta del antiguo, fué restaurado en el breve espacio de cinco meses.

Es digna de mencion la Galería Romanoff, que contiene los retratos de todos los soberanos de la familia reinante y de sus esposas, desde Miguel Federowitch hasta nuestros dias. Más allá de esta galería se encuentra otra sala, en la que se admiran diferentes cuadros que representan la ciudad de San Petersburgo en diversas épocas.

En una casa del segundo piso están depositadas las joyas de la corona, entre las que se hallan el famoso diamante Orioff, piedra preciosa que aparece en el cetro de Rusia, la corona imperial y otras alhajas de no ménos precio y valor artístico.

No es posible describir ampliamente las maravillas que encierra el palacio de Invierno, y por eso nos hemos limitado á dar una somera idea de la grandiosidad y del lujo con que ha sido decorado. Los objetos de arte son innumerables, la iluminacion es espléndida y fascinadora, y desde las ventan-

nas del edificio se contempla un dilatado panorama cuyas bellezas sobrepujan á cuanta pudiera relatarse.

En una palabra, el palacio de Invierno es, en disputa, uno de los edificios mas suntuosos del mundo, y pocos monarcas tienen la suerte de disfrutar del lujo y «confortable» de que goza el Czar de todas las Rusias.

**

ASELINATO DE ESPAÑOLES EN LA REPUBLICA ARGENTINA.

Parécenos que es llegada la ocasion de que el gobierno español adopte una actitud enérgica é intervenga de una vez en los lamentables sucesos que de algun tiempo acá se repiten con terrible frecuencia en el territorio de la República Argentina.

Pocos meses há, fué robado legalmente en Buenos Aires un español, don Manuel Betanzos, á quien con ayuda de abogados y escribanos se arrebataron 300.000 pesos moneda corriente que tenia depositados en el Banco de la Provincia. Lo mismo aconteció casi simultáneamente á otro español llamado Centeno, el cual estuvo á punto de perder la razon al saber que por igual procedimiento le habian hurtado de dicho Banco un depósito de siete ú ocho mil pesos, fruto de una larga vida de economías y privaciones. Nada hicieron que sepamos, en ninguno de ambos casos nuestros agentes á pesar de haber sido cometido el abuso en un establecimiento de cuya integridad responde el gobierno de la República Argentina.

Poco importaria todo esto, por mucho que pudiese lastimar á los interesados y no nos ocuparíamos de ello á no haber sobrevenido nuevos y mas terribles sucesos que no se refieren ya al peculio, sino á la vida de nuestros compatriotas.

Ya no se trata de fraudes ó de robos, sino de asesinatos.

En la provincia de Entre-Rios, y á principios de enero fueron vilmente macheteados en el breve término de ocho dias, tres españoles llamados Rasquin, Espiñeira y Pena, quedando impune el delito, cuyos perpetradores segun afirma «El Correo Español» obtuvieron cargos de jefes políticos y de comisarios de policia, ni mas ni menos que si hubiesen prestado un agradable servicio á su patria.

No se habian enfriado aun los cadáveres, cuando cayeron bajo el mismo cuchillo otras dos víctimas españolas, y con ellas una infeliz criatura de doce años que por su mal habia presenciado el hecho y conocido á los asesinos. A los pocos dias, otra horda de bandoleros asaltó en el Ibiqui Chico (departamento de Gualegachú) la estancia del español don Servando Sosa que perdió tambien la vida, despues de una empeñada resistencia.

En vano se trata de cohonestar en Buenos Aires esta série de inauditos atentados, atribuyendo á las víctimas connivencias y complicidades con los enemigos del gobierno.

Casi todos los sacrificados eran inofensivos moradores de la campiña, que no pensaban en otra cosa sino en acrecentar honradamente y á fuerza de trabajo su modesta fortuna.

¿Permanecerá impasible el gobierno de España en presencia de tamaños atropellos que ya van convirtiéndose en persecucion sistemática de infelices españoles?

(«El Globo.»)

SINIESTRO MARÍTIMO EN CARTAGENA.

A las siete de la mañana del dia 14 salió de este puerto, con rumbo á Portman, el vapor inglés «Ardigton», su capitan Paeley, con objeto de verificar su cargamento de mineral de hierro. Pocos momentos habian trascurrido cuando el vigía del castillo de Galeras anunciaba al jefe de la capitanía marítima el siniestro del «Ardigton», acaecido del modo siguiente. Concluía de cruzar dicho buque por el dique llamado de Navidad, y ya navegaba por frente del castillo de Moros y la isla de Torrosa, cuando se observó que el vapor de igual nacionalidad «Bickley» se encontraba á pocas brazas de su proa. El «Bickley», mandado por el capitan Kers, procedía de Alicante en lastre, y sin duda por descuido involuntario de su tripulacion no advirtió el inminente peligro que se presentaba, ni oyó los repetidos silbidos que para señalárselo lanzaba continuamente el «Ardigton.»

La marcha rápida de ambas embarcaciones impidió efectuar cualquiera maniobra que evitara el choque, y en tan supremos como angustiosos momentos, solo acudieron los tripulantes del precitado «Ardigton» á cortar las amarras de los esquifes para salvar sus vidas, ya que no cabia realizar otro intento.

Cuando los que mandaban el vapor «Bickley» pudieron darse cuenta de lo que pasaba, fueron sobrecogidos por un violento choque, al que siguió instantáneamente la sumersion del «Ardigton», cuya tripulacion logró acogerse en los botes que le lanzaron del «Bickley». Este, destrozada por completo su proa, pudo alcanzar la entrada del puerto, gracias á los esfuerzos y auxilios que inmediatamente le dieron los dignos jefes y bravos marineros de la corbeta de guerra «Ferrolana» y cañonero «Toledo», secundados por el jefe de la capitanía que, con sus ayudantes y prácticos, se presentó desde los primeros momentos de la ocurrencia á salvar á los naufragos.

Solo hay que lamentar en este siniestro la pérdida de un tripulante del vapor abordado, el que, llevado sin duda alguna de la idea de conservar algun objeto, y creyendo tener tiempo para recogerlo, se lanzó presuroso á la sentina, donde es de presumir sucumbiera aturdido por el líquido elemento.

La curiosidad me ha conducido al lugar del suceso, y apesar de la gruesa marejada que habia, he podido observar algunos detalles que me apresuro á comunicarle. El «Ardigton» se encuentra totalmente sumergido é inclinado sobre uno de sus costados; la cubierta se halla completamente obstruida, y de su arboladura solo se divisa á unos tres metros de profundidad el palo trinquete. Se supone difícil la extraccion, puesto que las continuas batientes han de destrozarlo en breve tiempo. Se han recogido muchos objetos, que son depositados convenientemente para entregarlos al señor cónsul inglés, que conoce ya del asunto.

SOLEMNIDAD MASÓNICA.

En Chicago se hacen preparativos para una gran solemnidad masónica que se celebrará el 17 de agosto del año actual con motivo de la celebracion del 21 cónclave de los caballeros templarios de la union americana, cónclave que ha venido celebrán-

dose cada tres años. Para el que se anuncia ahora, se han tirado ya las invitaciones. A orillas del lago Michigan va á levantarse una verdadera ciudad de tiendas de campaña, que se iluminará con luz eléctrica. En el centro de esa inmensa ciudad de tela se levantará un elegante «hall» ó salon de fiestas. Ya se cuenta con que asistirán 20.000 caballeros con uniforme para tomar parte en su procesion, que será seguida de un banquete de 50.000 cubiertos.

Los invitados al festival pasarán de 200.000, y ya los organizadores de los festejos tienen contratados quince vapores, que se dedicarán á pasear á los invitados por las tranquilas aguas del lago.

Todos los teatros de Chicago preparan funciones extraordinarias, á los que serán admitidos gratuitamente todos los invitados á las fiestas.

UNA CIUDAD INCENDIADA.

Un incendio terrible ha destruido gran parte de la populosa ciudad de Tokio, en el Japon. Pasan de 8.000 las casas que han desaparecido por completo y de 50.000 las personas que se encuentran sin abrigo y en la mayor miseria.

La víspera del siniestro, otro fuego destruyó 260 casas mas.

No pueden calcularse las pérdidas ocasionadas por estos dos fuegos, pero deben ser inmensas.

El número de cadáveres debe tambien ser muy crecido, aunque hasta ahora no se han encontrado mas que unos 30 entre los escombros y 20 que el mar ha lanzado á la playa.

Segun vemos en la prensa de la capital de la vecina república, hace pocos dias que se ha puesto en manos de los miembros de las Cámaras francesas un «Libro amarillo» que comprende los documentos relacionados con la cuestion egipcia. Si hemos de dar crédito á los periódicos de París, el presidente del Consejo de Ministros Mr. Freycinet distribuirá un segundo «Libro amarillo» dentro de poco, conteniendo este último piezas relativas á la cuestion de la rectificacion de las fronteras greco-turcas y la de los israelitas rumanos.

El «Norddeutsche» censura el mal humor del «National Zeitung» respecto del Gobierno, lo que, segun el periódico oficioso, no producirá mas resultado que estrechar los vínculos relajados en el Landtag entre conservadores y ultramontanos. Espresa, además, que la actitud del centro ultramontano en la Cámara indica que este grupo tiene la intencion de recurrir nuevamente á su política agresiva.

La «Gaceta de Colonia» anuncia que la caballería alemana va á ser dotada con un nuevo revolver, cuyo modelo fué elegido en la primavera última. La fabricacion se hace en Suhl y Sommerda.

Tambien se ha ordenado una grande concentracion de caballería, cuyos escuadrones, en gran número, estaban divididos en pequeñas guarniciones. La concentracion se ha verificado al Este, sobre todo en la frontera de Rusia. El regimiento de dragones que estaba en Tilsitt, y el de hulanos en Perleberg, han realizado este movimiento.

Correo de hoy.

Madrid 23 de febrero.

En los círculos políticos hay gran carencia de noticias. La circunstancia de no haberse celebrado sesion ayer en los cuerpos colegisladores, hace que la animacion haya sido poca en los centros.

La opinion en general cree que en la última sesion del Congreso no quedó el Sr. Albacete con toda aquella fuerza y toda aquella importancia que le dieron sus anteriores discursos. El ex-ministro de

Ultramar, que estaba bajo el peso de los duros ataques que le dirigiera el Sr. Elduayen, se sinceró y se defendió bien, pero limitóse solo á la defensa, y abandonó el ataque, debiéndose á esto quizás el que su discurso no haya causado la misma impresion que los otros, y el que la opinion pública culpe al señor Albacete de timidez y debilidad.

Cuéntase, á propósito de esto, que hoy mismo el Sr. Albacete preguntaba á un hombre político importante, qué le habia parecido su último discurso, contestando el interpelado en estos términos:

—Lo único malo que tuvo el discurso, fué el haber tomado usted el escudo en lugar de la espada. En el Parlamento no basta defenderse. Hay que atacar, y el que no ataca se pierde.

Esto es, en efecto, lo que puede decirse del discurso del Sr. Albacete.

Ayer tuvo lugar el «meeting» en la Alhambra, organizado por los libre-cambistas de Madrid. Los oradores se ocuparon solo de las reformas de Cuba, y generalmente, salvo alguna escepcion, todos cuantos hablaron lo hicieron en términos muy exagerados. Si las ideas de los libre-cambistas respecto á Cuba llegaran á ponerse en práctica, Cuba y España tendrian mucho que llorar y mucho de que lamentarse seguramente.

En la sesion del Congreso de hoy han vuelto á comenzar las preguntas, dejándose para última hora, sin duda, la continuacion del debate pendiente. Es posible, pues, que aun no se entre hoy en la proposicion Labra, y que acaso sean estensos en sus rectificaciones los señores Elduayen y Albacete.

El señor Escudero ha sostenido, en un largo y monótono discurso, una proposicion pidiendo que ningun senador ni diputado, ni ningun individuo de la casa real pueda pertenecer á los consejos de administracion de las sociedades de crédito. El Sr. Escudero ha apoyado esta proposicion en ciertas razones y argumentos vulgares, pero se ha apresurado á retirarla en cuanto el señor ministro de la Gobernacion se lo ha pedido.

Unas preguntas del general Daban han provocado un vivo diálogo entre su señoría y los ministros de Ultramar, Gobernacion y Guerra.

Una de las preguntas del Sr. Daban ha sido referente á un telegrama publicado hoy por los periódicos de la mañana, diciendo que una partida de bandoleros ha asaltado el pueblo del Puente de Fresno. El señor ministro de la Gobernacion, con gran asombro de la Cámara, ha dicho que tenia noticias para creer que habia grande exageracion en el telegrama del gobernador civil de Ciudad Real, publicado por los periódicos, sobre lo sucedido en Puente de Fresno. Despues de esto, es de creer que el gobernador civil de Ciudad Real no continuará mucho tiempo en su puesto.—C.

(«Crónica de Cataluña.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 23.

El tren procedente de Valencia que se dirigia á Madrid ha chocado esta madrugada con un tren de mercancías cerca de Criptana, haciéndose pedazos un vagon de mercancías y sin ocurrir desgracia alguna personal merced á la serenidad del maquinista que ha reducido la velocidad.

A propuesta del Sr. Santonja se ha acordado en el Congreso por unanimidad dirigir una felicitacion á los Emperadores de Rusia por haberse salvado del último atentado.

El Sr. Mariño ha presentado una proposicion pidiendo la supresion del impuesto sobre la sal.

En el Congreso se han dirigido varias preguntas.

Es probable que hoy termine el debate de la interpelacion del Sr. Portuondo.

Se asegura que en el primer Consejo de ministros se acordará la concesion del Toison de oro al marqués de Portugaleta.

Se han declarado súcias las procedencias de las repúblicas de Venezuela, de los Estados-Unidos y de Colombia que se hicieron al mar desde el 14 de enero.

Ha llegado el general Prendergast y ha conferenciado con el ministro de la Guerra.

Se desmiente la noticia del nuevo viaje del general Martinez de Campos.

El señor Ochando ha apoyado en el Congreso una proposicion accidental declarando que el ministro de la Guerra ha infringido los artículos de la ley constitutiva del ejército, y á escitacion del ministro dicha proposicion ha pasado á las secciones.—(Grandes rumores).

Se ha verificado en la Audiencia la vista de la causa de Otero. El fiscal ha pedido la confirmacion de la sentencia dictada en primera instancia.

Se habla de una próxima entrevista de los reyes de España y Portugal en el célebre monasterio de la Rábida.

Se ha promovido en el Congreso un alboroto por haberse negado el conde de Toreno á que hablase el Sr. Ochando. El presidente ha concedido la palabra á varios diputados quienes sucesivamente han declarado que renunciaban á hablar. Se ha pedido la lectura de diferentes artículos del Reglamento, aumentando los rumores y aplaudiendo las oposiciones. Algunos diputados se han negado á hablar.

Ha continuado luego el debate sobre la interpelacion del Sr. Portuondo y ha rectificado el Sr. Elduayen; despues han rectificado tambien los señores Albacete y Orovio, dándose por terminado el debate. En seguida se han aprobado las actas de Pamplona.

Ha promovido otro incidente el señor marqués de Sardoal a causa de haberse negado el presidente á que continuara hablando. En medio del tumulto el señor conde de Toreno ha declarado levantada la sesion.

Las oposiciones votarán en blanco en la eleccion de secretario de las comisiones de presupuestos.

Se activan los dictámenes que el lunes comenzarán á discutirse en el Congreso.

Se confirma que el general Martinez de Campos defenderá en el Senado las reformas económicas de Cuba.

La mayoría de los diputados cubanos han conferenciado con el general Martinez de Campos.

Mañana esplanará el señor Retortillo su interpelacion sobre el concurso de los ferro-carriles del Noroeste.

Madrid 24.

La «Gaceta» publica los Reales decretos promoviendo al empleo de inspector farmacéutico de Sanidad militar al subinspector Sr. Vives, nombrando subsecretario del ministerio de Ultramar al Sr. Lopez Guijarro y director de Justicia en el mismo ministerio al Sr. Dacarrete, y las Reales órdenes estableciendo como regla general que pueda incluirse en el mismo reparto el importe de los cupos de consumos, cereales y sal, y habilitando la aduana de Tarragona para la introduccion y despacho de patatas extranjeras.

Paris 24.

Se asegura que el general Trapoff ha sido nombrado gobernador del palacio de Invierno. Se ha redoblado la vigilancia en toda la ciudad á causa de las amenazas de los nihilistas. El Emperador goza de excelente salud.

Madrid 24.

El general Martinez Campos ha dirigido en el Se-

nado algunas preguntas al ministro de la Guerra, ha protestado contra la ligereza de las noticias de los periódicos, y ha dicho que se propone explicar su protesta contra el señor Elduayen quien desconoce, ha añadido, los asuntos del departamento que dirige.

Se ha aprobado en votación nominal por 82 votos contra 27 el proyecto de ley de incompatibilidades.

Congreso: Para llenar la vacante de un secretario ocurrida en el Congreso por haber pasado el que desempeñaba el cargo á ocupar un alto puesto administrativo, se acuerda correr la escala y que el diputado á quien se elija ocupe el cargo de secretario cuarto.

El señor conde de Toreno abandona la presidencia de la Cámara y se entra en la discusión del voto de censura firmado por el señor marqués de Sardoal y otros. El señor marqués de Sardoal se levanta á hacer uso de la palabra, y principia por lamentarse de la causa que le obliga á apoyar el voto de censura á la presidencia del Congreso. Después de hacer una reseña de los incidentes ocurridos en la sesión de ayer que han motivado la presentación de la proposición que se discute, el orador compara la conducta seguida en dicha ocasión por el señor conde de Toreno con la observada en análogos casos por los señores Posada Herrera, Ayala y otros presidentes de la Cámara, y ruega al Congreso que apruebe el voto de censura, posponiendo los intereses de partido á los derechos de los diputados.

El señor Cánovas del Castillo contesta al señor marqués de Sardoal y se lamenta de que se discuta con tanta frecuencia la autoridad del presidente del Congreso, porque al hacerlo se rebaja el prestigio que siempre debe rodear al sistema parlamentario. Aprueba la conducta observada por la mesa en la sesión de ayer y pide que se ponga á votación la proposición de censura. Declara que el señor presidente de la Cámara merece la confianza del Gobierno y de la mayoría y ruega á esta que vote una proposición en la que se manifieste que el señor conde de Toreno posee su confianza.

El señor Navarro Rodrigo, ocupándose de las proposiciones presentadas por los señores Ochando y Daban en la sesión de ayer, ha atacado duramente la conducta del ministro de la Guerra que opuso las prácticas ordenancistas á las fórmulas de cortesía parlamentaria, causando el incidente que turbó la sesión.

Ha rectificado el señor Cánovas aprobando la conducta del señor conde de Toreno y del ministro de la Guerra.

Después de haber rectificado los señores marqués de Sardoal, Navarro y Rodrigo, Ochando y Cánovas, ha sido retirada la proposición de censura, pasando á ocupar de nuevo la presidencia el señor conde de Toreno.

La Audiencia ha confirmado la sentencia de muerte contra el regicida Otero.

Senado.—Se aprueba definitivamente la ley sobre incompatibilidad.

El general Martínez Campos se ha ocupado de un comunicado que publica «El Diario Español», referente á abono de haberes en Cuba y califica de calumniosa la conducta de dicho periódico. Dirigiéndose al ministro de Ultramar, le dice que desconoce completamente los asuntos de su departamento.

Las secciones del Senado han autorizado la lectura de una proposición del Sr. Santa Ana, pidiendo la creación de dos escuelas de Tauromaquia, una en Madrid y otra en Sevilla. La semana próxima la explanará dicho senador.

Se ha notificado á Otero la confirmación de la sentencia de pena de muerte que se le ha impuesto. Otero ha firmado la notificación diciendo que la esperaba.

El Gobierno ha recibido por conducto del señor marqués de Molins una exposición de varios emigrados españoles que pertenecían á la milicia solicitando indulto.

La minoría constitucional del Senado tomará parte en el debate político y el general Martínez Campos en el de las reformas de Cuba.

Se ha verificado felizmente en Málaga la voladura del cerro de San Telmo, presenciándola una numerosísima concurrencia. El estruendo ha sido terrible, pero no ha ocurrido afortunadamente desgracia alguna personal.

París 24.

En el Senado M. Eugenio Pelletan ha pronunciado un discurso elocuentísimo contra los jesuitas, de quienes ha dicho que habían sido arrojados de Francia cuatro veces y treinta y nueve de Europa, que forman una especie de milicia internacional, M. Pelletan ha terminado su discurso diciendo que para contener las extralimitaciones gubernamentales presentaba el artículo 7.º, lo cual ha merecido los aplausos de la izquierda.

El Emperador Guillermo, en el telegrama de felicitación que ha dirigido al Czar, reprocha á la policía rusa el haber desatendido las indicaciones que acerca del complot le hizo oportunamente Alemania.

Según noticias de Berlín, los artículos publicados por la «Gaceta de la Alemania del Norte» no tienen carácter oficioso y tienden tan solo á inducir al Reichstag á votar un aumento en el efectivo del ejército.

San Petersburgo.—Se asegura que, para el caso de que ocurran nuevas explosiones, la policía ha mandado á la población que tenga siempre provisión de agua para dos días.

Se asegura que el gobierno alemán había avisado á la policía rusa de que los nihilistas preparaban una explosión en el palacio de Invierno.

Londres.—M. Stanley, dean de la Abadía de Westminster, ha recibido á dos comisiones que han protestado contra la erección de un monumento al Príncipe imperial en la Abadía. M. Stanley ha contestado que la Abadía no conoce diferencia alguna política, y como no ha recibido representación alguna del gobierno francés, cree que no debe cambiar de resolución.

Madrid 25 de febrero.

La «Gaceta» publica una circular recordando el exacto cumplimiento de los artículos 23 y 167 de la ley de reemplazo del ejército y una Real orden aclarando el espíritu del artículo 24 de dicha ley; los reales decretos reformando el reglamento de las luces de á bordo de los buques y las reglas para evitar los abordajes, y disponiendo que se proceda á la elección de un diputado á Cortes en Villafranca del Panadés; una Real orden aprobando la adjudicación al Sr. Loring del ferro-carril de Córdoba á Belmez y la venta á favor de la Compañía de los ferro-carriles de Andalucía; el convenio de estradicción entre España y Luxemburgo, y otras disposiciones de escaso interés.

París 25 de febrero.

La escuadra inglesa ha llegado á las aguas de Salónica.

El general Roca ha sido elegido presidente de la república Argentina.

Telegrafian de San Petersburgo al «Daily News» que Persia reúne activamente tropas para marchar sobre Herat y formar un cuerpo de observación en la orilla del Caspio.

Dice el «Times» que la nueva frontera griega que propone la Puerta Otomana empieza en Anino y deja á Turquía el golfo de Arta y Prevesa.

Hartmann ha confesado ser el autor del atentado de Moscou.

Gacetilla.

Se han acercado á nuestra redacción diferentes personas quejándose de que en muchas ocasiones no puede transitarse por el Andén de Levante desde la Consigna hácia arriba sin peligro de que alguna de las muchas piedras que desde la Miranda se entretienen en tirar muchachos de todas edades rompa la cabeza ó cause otro daño á los inofensivos paseantes.

No podemos menos de llamar sobre ello la atención de las autoridades y agentes á quienes compete, para que los que transitan por dichos sitios puedan hacerlo sin riesgo, á lo cual tienen derecho sin la menor duda.

El vapor-correo «Puerto-Mahon» fundado en este puerto á la una de esta tarde ha conducido la correspondencia y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Miguel Ruiz y esposa.—Alejandro Sans.—Antonio Prats.—Meliton Castellá.—Luis Leon.—Juan Sintes.—Pedro Goñalons.—Narciso Codina.—Enrique Barreras.—Tomas Boada.—Francisco Sitges.—Antonio Utges.—José Postin.—Miguel Piñol.—Arturo Ramel.—José Barber.—Miguel Segur.—Antonio Anquerma.—Mariano Estrens.—Miguel Llopis.—Ricardo Obrer.—Ramon Rodriguez.—Mariano de Guerra.—7 soldados y guardias-civiles.—Lorenzo Perez.—Francisco Mercadal.—José Font.—Miguel Mir y esposa.—Juan Ferré.—Total 51.

DE ALCUDIA.

D. José Cebrian.—Miguel Monjo.—Juan Ripoll.—José Colomar.—Cristóbal Gelabert.—Juan Alvarez.—Miguel Barceló.—Victor Molaguer.—Francisco Monserrat.—Felipe March.—Esperanza Orosco.—Eurico Turpin y 2 señoras.—Total 14.

Señores panaderos: en Tarragona ha bajado el precio del pan un real por arroba. A ver, pues, si imitan ustedes á sus colegas tarraconenses.

La «Gaceta» de Madrid del día 18 del actual publica el decreto disponiendo que cese el estado de esclavitud en la isla de Cuba con arreglo á las prescripciones en la citada ley continuadas.

En el vapor-correo llegado hoy han venido las renombradas hermanas Ferni las que darán, como hemos dicho, función extraordinaria el sábado próximo. Mañana publicaremos el programa de la función.

La empresa del teatro de Palma ha contratado dichas hermanas para cantar durante la temporada próxima de ópera.

El despacho de localidades para dicha función estará abierto al público desde mañana día 27. A los señores abonados de la última temporada de ópera se les reservarán las suyas hasta la una de la tarde del espresado día.

En la tarde de hoy el vapor «Puerto-Mahon» estaba desembarcando provisiones de boca, de que ha sido portador, para las tripulaciones de los buques de la escuadra surtos en este puerto.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 24 de Febrero 1880.

Queda

EFECTOS PUBLICOS.		dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. S con-			
solidado interior.		15'77 1/2	15'80
Id. id. exterior, emi-			
sion 1867.		17'20	17'30
Amortizable interior.		36'65	36'85
Obligaciones del Estado para sub-			
ferro-carriles		33'20	33'30
Bonos.		92'75	94'00
Acciones banco Hispano colonial		113'50	113'75
Obligaciones Banco Hisp-colon.		99'90	100'15
Billetes de calderilla		99'75	99'85

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	144'50	145'00
Sociedad Catalana General de Cré-		
dito	133'00	133'50
Ferro-carril de Barna. á Francia.	107'50	108'00
Ferro-carril de Tarragona Martorell		
y Barcelona.	148'00	148'50

OBLIGACIONES.

Ferro-carril de Zaragoza á Barce-		
lona 6 p. S	93'50	93'75
dem 3 p. S Serie A.	54'00	54'50
dem. id. Serie B.	55'25	55'50
Ferro-carril de Barcelona á Fran-		
cia por Figueras.	60'85	61'10
Ferro-carril del Grao á Almansa y		
de Almansa á Valencia y Tarra-		
gona	47'80	48'00

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'70	
París 8 » vista.		5'06
Marsella 8 » »		5'06

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Alejandro y Leandro obispos.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de los Desamparados en San Antonio.

Mañana viernes continuará en Sta. Maria el piadoso y solemne Septenario de los Dolores de Maria Sma. á las 3 1/2 tarde, Viacrucis, sermón y corona rezada.

En San Francisco, igualmente al tope de oracion, Viacrucis, exposicion de S. D. M. sermón y terminará con 7 padrenuestros y letrillas cantadas por la escolania.

Santo de mañana.

San Serapio mártir y San Baldomero confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 25.

De Barcelona en 2 dias bdra. «Juanito» p. Francisco Leon con 5 trips. y efs.

El 26.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo «Puerto-Mahon» Cap. D. Juan Thomás con 23 trips. 65 ps. efs. y la corresp.

Despachados el 26.

Para Barcelona javeque «Esperanza» pat. Antonio Sintes con 5 trips. maiz y efs.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5'30 t.

En el Congreso se hacen diferentes preguntas.

El Senado ha aprobado la Ley

de incompatibilidades.

Los persas amenazan invadir Herat; los rusos se oponen.

Hartman se ha confesado autor del atentado contra el Emperador de Rusia que tuvo lugar en Moscow.

Interior, 15'85.

Anuncios.

Junta Económica de la Comandancia de Marina de la provincia de Menorca.

Por disposicion del Sr. Comandante de Marina de esta Isla, se inserta á continuacion para conocimiento del público, algunas reglas del pliego de condiciones y modelo de proposicion á que precisamente han de sujetarse las personas que deseen tomar parte en la subasta anunciada y que ha de tener lugar en la mencionada Comandancia el dia 15 de Marzo próximo

9.º Para tomar parte en la licitacion se requiere tener aptitud legal y acreditar con la presentacion de la correspondiente carta de pago haber consignado en la Caja General de Depósitos ó en sus Sucursales de Provincia la cantidad de *ciento treinta pesetas*, en metálico ó valores públicos admisibles por la Ley, al tipo que establece el art.º 1.º del R al Decreto de 29 Agosto de 1876, debiendo ser precisamente en metálico, si la imposicion se verifica en la Depositaria de Hacienda pública de esta plaza.

10. Para responder al cumplimiento del contrato se depositará en la propia forma que establece la condicion anterior la cantidad de *trescientas pesetas*.

11. Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado con sujecion al modelo que á continuacion se espresa:

D. N. N. vecino de... por sí (ó en representacion de D. N. N.) para lo que se halla debidamente autorizado, hace presente: Que impuesto del anuncio y pliego de condiciones inserto en la Gaceta de Madrid ó en el Diario de esta ciudad fechas... números... para las reparaciones de varios edificios del Arsenal de Mahon se compromete á llevar á efecto este servicio, con estricta sujecion al referido pliego de condiciones por el precio que como tipo se señala ó con la baja de... pesetas (expresado por letras.)

Fecha y firma del proponente.

17. Serán de cuenta del contratista los gastos de expediente de subasta ó sean los causados en la publicacion de anuncios y pliego de condiciones y los que corresponder puedan al escribano que asista al acto.

Mahon 25 de Febrero de 1880.—P. A. de la Junta.—El Secretario, Eugenio de la Cuadra.

Aviso al Público.

El acreditado vapor trasatlántico **MARIA** saldrá del puerto de Palma de Mallorca el 20 del próximo marzo para la Habana con escala en Puerto-Rico, admitiendo pasajeros en sus hermosas y espaciosas cámaras, y carga á flete que deberá ser embarcada en esta para Palma el 17 del citado marzo á mas tardar en cuyo dia el **MENORCA** debe salir de aquí para dicho puerto. Se llama la atencion á los cargadores de calzado sobre la economía de los gastos de trasbordo en Palma, donde despacha el **MARIA** el mismo consignatario del **MENORCA** don Pedro M. Granada.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la *pálidez*, los *calambres* y los *lirones de estómago*; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la *menstruacion*.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Ultimo dia

Mr. Doux óptico que tiene su establecimiento en Palma calle de San Nicolás número 21, ha puesto en esta de Mahon una tienda por pocos dias calle del Norte esquina á plaza del Carmen.

Un gran surtido de anteojos, lentes, gafas, gemas marinos de nueva invencion; id. para teatro de marfil y nacar y negros guarnecidos de piel; cristales para anteojos de todas clases y de roca que recomienda especialmente para la conservacion de la vista, una gran coleccion de estampas, historias, santos para cuadros y devocionarios, fotografías del célebre pintor Sr. Fortuny en las cuales está comprendido su retrato, mapas geográficos, cromos de superior calidad de diferentes tamaños, rosarios, cruces, medallones, marcos para retratos cuadros de caoba con sus cristales y estampas, espejos con sus marcos de caoba negros y dorados de diferentes tamaños y lunas de todas dimensiones. list nes para marcos negros con filete dorado y dorados, un gran surtido de sombreros de todas clases, sillas para salon de novedad y otros varios artículos que seria casi imposible enumerarlos, todos estos géneros serán de una baratura sin igual.

Si se desea algunos de los obgetos anunciados dirigirse á D. Miguel Sintes, Plaza del Principe, al lado del «Casino Mahonés» el cual les entregará todos los obgetos libres de gastos.

CALLE DEL NORTE ESQUINA A LA PLAZA DEL CARMEN.

MÁTICO DE GRIMAULT

GRIMAULT y C.º, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1.º *Inyeccion de Mático*, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los *mas tenaces*.

2.º *Cápsulas de Mático* cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las *Cápsulas de Copaiba* liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Propio para Cuaresma.

El establecimiento del Sr. Eudaldo Codina Plaza del Carmen número 3, ha recibido una partida de habichuelas-confites de superior calidad y se venden á 8 céntimos la libra y por arrobas á 18 rs. vn.

EMPANADAS DE PESCADO

Y COCAS ROYS.

Se encontrarán frescas y de superior calidad en la confiteria LA PALMA calle Adnóver 24.

En el mismo establecimiento se encontrarán los deliciosos dulces de la estacion Aranjat y Cabellos de Angel.

Pérdidas.

La persona que hubiese encontrado unos anteojos con su correspondiente estuche y los entregue en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.